
据美国“科学世界报道”网近日报
道，美国得克萨斯大学发现，人持续暴露
在噪声下，会影响大脑对语音的辨识度，
引起听力下降，进而影响语言功能。美国
耳聋及其他交流障碍研究所的数据显示，
近50%的20~69岁美国人有噪声性听力伤
害,病因是耳朵长期受高分贝噪声影响，
伤及耳蜗毛细胞。这些研究成果已刊登在

《耳朵和听力》期刊上。
研究者表示，暴露在中高强度高频或

低频噪声近1小时就会对听力造成损伤。
这种损伤还会导致大脑对高音声频的刺激
不敏感，进而影响到大脑对语言的辨识能
力，造成语言障碍，尤其是在噪声环境
下。

李 伟

噪声影响语言功能
近日，美国《发育与心理病理学》杂志刊登的

一项新研究发现，蹒跚学步的孩子学说话晚，日后
更容易发生多动症和注意力不集中等多种行为问
题。如果三岁半时孩子语言能力还很差，父母就应
该寻求帮助。

研究中，研究人员对120名两岁半的婴幼儿展
开了为期1年的跟踪调查。分别在三岁和三岁半时
测试孩子的语言理解能力、口语词汇和行为的自我

调节能力。同时，了解家长和老师对孩子行为问题
的评估情况。结果显示，儿童早期语言技能差会限
制自我行为控制能力，进而导致多动症 （ADHD）
及其他注意力缺失和多动问题。

研究负责人埃塞克·彼得森博士表示，学前儿
童语言发展对预防日后行为问题至关重要，家长应
密切关注孩子可能存在的语言发展迟缓问题。

陈子韩

儿时说话晚 易得多动症

本报记者 朱传胜

2013年8月9日，焦作同仁医院
正式开诊运行；2014年8月9日，焦作
同仁医院院内热闹非凡，这里正在举
行开诊一周年庆典大会，内容包括歌
咏比赛、摄影展、照“全家福”……在这
一年的时间里，焦作同仁医院以良好
的口碑、精湛的技术、优质的服务赢得
了社会各界的关注，交出了一份让广
大群众满意的成绩单。

住院人数在发展中不断攀升
经过一年的发展，焦作同仁医院

的住院人数一直呈上升趋势。前不
久，该院妇产科普通病房还出现了

“一床难求”的场面，这对一家开诊
运行还不到一年的医院来说，难能可
贵。如今，焦作同仁医院已成为不少
患者心目中的“保护神”，家住中站
区的张女士就是其中一位患者。

几个月前，张女士因小腹疼痛到
我市一家医院就诊。经过检查，医生
按照盆腔炎来治疗，张女士服用药物
一段时间后，症状非但没有减轻，反
而越来越严重。随后，她又去另外一
家医院就诊，结果仍是如此。后来，
张女士来到焦作同仁医院妇产科就
诊。该科主任孟凡珍仔细询问了张女
士的病史和症状后，再结合检查结
果，最终确诊张女士为不典型的宫外
孕。随后，孟凡珍为张女士实施了妇
科微创手术，腹部疼痛随即消失，第
二天就能下床走路。

先进的设备、舒适的环境、精湛
的技术……吸引了越来越多的患者前

来焦作同仁医院就诊，在这些患者
中，还有人不少来自外地。今年3月
份，患双侧慢性化脓性中耳炎 50 余
年的赵先生病情突然加重，右耳几乎
全聋，左耳属于重度耳聋。在亲友的
介绍下，赵先生从周口市来到该院耳
鼻喉头颈外科就诊。“赵先生的病情
十分严重，左耳听骨破坏严重，3块
听骨中仅剩下最内侧镫骨的足板。”
该科主任薛志勇说，“随后，我们为
他实施了全麻左耳乳突根治、鼓室成
形、人工听骨植入术。目前，患者已
经康复。

用精湛的技术创造生命奇迹
系统性红斑狼疮被医疗界称为

“不死的癌症”，是一种很严重的皮肤
病。因为患者的发病部位像狼咬一样
惨不忍睹，所以叫红斑狼疮。前不
久，一位 17 岁的少女因指端疼痛、
一直低烧到焦作同仁医院内科就诊，
尽管其症状与红斑狼疮的常见症状并
不相似，但经过医生的详细检查，最
终被确诊为系统性红斑狼疮。而这，
仅仅是该院诊断出诸多少见病、疑难
病中的一例。

开展一系列高难度的手术，是一
家医院技术实力的直接体现。如今在
该院，不少科室已开展了一系列高难
度手术，使不少危重患者在这里得到
了救治，创造生命的奇迹。

今年4月初，70岁的买大妈与老
伴外出时不幸遭遇了车祸，被救护车
送到该院时，呼吸困难，单侧瞳孔已
散大，并进入昏迷状态。由于买大妈
病情严重,医生经过评估后认为，救
治希望很渺茫。“哪怕只有 1%的希

望，我们也要尽100%的努力。”该院
有关专家说。经过 3 小时的开颅手
术，患者被送往 ICU 观察。让人没
有想到的是，1个小时后，患者的颅
内再次出血，医生随即又进行了二次
手术，最终将买大妈从“鬼门关”拉
了回来。

据统计，在该院外科，共开展重大
手术 40 例，包括食管贲门癌根治术、
连枷胸行肋骨骨折内固定术、巨大甲
状腺腺瘤切除术、胸膜剥脱术、肺大泡
切除术、胸腔镜下纵膈肿瘤切除术、结
肠癌根治术、腔镜下胆囊切除术、脾破
裂切除术、前列腺汽化电切术、肾癌切
除术、颅脑外伤手术等。

骨科相继开展了胸腰椎爆裂性骨
折切开复位加减压内固定术、椎体成
形术、髋膝关节置换术、膝关节镜下
韧带重建术及半月板修复术、手部皮
瓣修复术、断指再植术等手术。

妇产科相继开展了腹式子宫切除
术、广泛子宫切除+盆腔淋巴结清扫
术、腹腔镜下微创手术、非脱垂性子
宫的阴式切除术、子宫肌瘤剥除术
等。

心内科开展了心脏病介入诊治冠
脉造影术、PTCA+冠脉支架术、射
频消融术、临时性或永久性起搏器植
入术、先天性心脏病介入封堵术、肾
动脉支架术、下肢动脉支架术、静脉
滤器植入术等。

用实际行动为患者着想
“看病到同仁，直通车到家

门”。如今，焦作同仁医院开通的
“免费直通车”已成为我市一道亮丽
的风景线。由医院出钱埋单，开通免

费专车接送患者，这在我市医院中尚
属先例。

花小钱、看大病是不少患者的
就医愿望。而这，正是该院这一年
来努力的方向。去年，家住修武县
的孟先生因摔伤导致全身 3 处骨
折。到该院骨科就诊时，他没有问
怎么治疗，而是问需要花多少钱。
该科主任李光明经过了解后才知
道，孟先生家全靠他一个人挣钱，
生活拮据。为了能省点儿钱，他让
家人问了不少医院，但是高昂的医
疗费让他承担不起。最后，他经过
打听得知，焦作同仁医院对于新农
合患者是按照县区医院标准执行报

销比例，费用相对低廉后，便前来
就诊。随后，李光明为他选择了价
格便宜的内固定材料，并顺利地为
他实施了内固定术。出院时，孟先
生感激地说：“我没来错医院，焦作
同仁医院真是处处为患者着想。”

同时，遇到家庭困难的患者，该
院还根据患者的实际情况，减免一些
医疗费用。该院院长蔺锡侯在接受采
访时说：“一家医院只有真正坚持

‘回报社会，利民惠民’的理念，才
能树立良好的公众形象。”

我们期待着，站在新的起点上，
焦作同仁医院以坚实的脚步继续前
行，为百姓的健康保驾护航。

初秋时节看收获
——焦作同仁医院开诊运行一周年回眸

本报记者 孙阎河

在市人民医院，有这样一群护士，她们不像病房的护士
那样为患者打针输液、翻身捶背；也不像手术室的护士那样
披星戴月、责任重大。但是，她们用温暖的话语、灿烂的笑
容、优质的服务，迎接每一位前来就诊的患者和家属。她
们，就是市人民医院咨询台、分诊台的护士们。

咨询台护士：需要眼观六路、耳听八方

8时刚过，市人民医院门诊大厅内就已经人流不断，位
于大厅西侧一角的咨询台前围满了人。“去哪儿挂号啊？”“抽
血应该去哪？”“我孩子发烧，去哪个科看？”“缴费在什么地
方？”……每个人都在急切地向咨询台后面的两位护士提问，
吵得人头昏脑胀。而两名护士却有条不紊地一边接过这边递
过来的单据，一边回答那边提出来的问题，并且始终面带微
笑。

这时，一位女士带着孩子走过来，操着浓重的南方口音
向咨询台护士左敏进行咨询，而左敏却一个字也听不懂。最
后，两个人连说带比划好大一会儿，左敏这才明白对方是要
给孩子看病，就推荐她挂儿外科的门诊号。

记者粗略统计了一下，咨询台的护士平均每分钟要说8
句话。不一会儿，两名护士就相互替换着去一旁喝口水，润
润嗓子。门诊办公室护士长崔瑞芳告诉记者，一般人在这种
环境下待一会儿还可以，待时间长了就会受不了。而咨询台
的护士需要长年工作在这样的环境中，面对形形色色地患者
和家属，面临随时被传染的风险，遇上个别态度不好的患者
和家属，还要耐心地进行沟通和劝导。

分诊台护士：需要耐心耐心，再耐心

早晨，医生还没有上班，一些门诊科室的分诊台前已经
排起了长队，患者和家属们手里拿着门诊号、病历本，一个
挨着一个，害怕被别人插队。在内科门诊的分诊台前，两名
护士一边详细介绍内科诊室的分布和就诊流程，一边劝说大

家排好队，不要着急。同时，她们还要不断地接过患者和家
属递过来的门诊号和病历本，在上面写上诊室序号。“护士，
张医生今天上班不？”“我有点急事，能不能加个队？”不一会
儿，一些人就耐不住性子，开始不断地提问。

临近8时，内科普通门诊的医生上班了，患者和家属纷
纷围到分诊台前。一名护士耐心地将患者分送到各个诊室；
另一名护士不断地叫着号：“3号患者，请到消化诊室门前等
候。”这时，一位老先生走了过来。“大爷，您去那边坐着，
到了我一定叫您。”分诊护士张玉华大声地说。”“我挂有
号。”这位大爷一边点头，一边打岔地说着。好不容易才把这
位老先生安顿好，一位中年女性又急匆匆地走了过来：“护
士，消化科的号没了，怎么办？”护士赶紧解释道“你可以提
前预约。如果实在不行，您跟医生商量一下，看能否加个
号。”话音刚落，旁边一位年轻的女性又问：“我光开药怎么
挂号？”张玉华还没来得及回答，一位老大娘走过来说：“护
士，我把号给弄丢了，这可咋办？”终于，所有普通门诊的患
者和家属被安抚好，进入正常有序的候诊状态。就在分诊台
的护士刚想喘口气的时候，9时左右，查完房的主任又陆续
赶了过来，又一轮分诊高峰到来了。

一转眼就到了10时许，分诊台的护士才有时间擦一下额
头上的汗水，坐下来休息一会儿。

护士心声：一句谢谢最温暖

经过一上午的观察，记者发现，市人民医院门诊大厅内
的各类指示性标志十分明显，患者和家属只要稍微留意一
下，就能很清楚地挂号、缴费、取药、就诊。但是，由于一
些患者和家属的性格比较急，一进门诊大厅，根本不看任何
标志，就直接到咨询台或分诊台询问；还有一些人看了标志
以后，还要再问一次，总觉得这样才踏实。这样，就导致咨
询台和分诊台护士的工作量成倍增加。

面对如此大的工作量，崔瑞芳感慨地说：“大部分患者和
家属在接受完咨询和分诊服务后，就急匆匆地离开了，只有
个别人会说一声‘谢谢’。即使这样，我们护士的心里都会温
暖好久。”

不同的岗位 同样的精彩
——记市人民医院咨询台、分诊台护士的一天

8月5日17时，博爱县红十字医院开展了为云南鲁甸地
震灾区募捐活动。活动中，该院全体职工纷纷慷慨解囊，
为灾区人民奉上一分爱心，短短半个小时就收到捐款7250
元，用实际行动践行了“人道、博爱、奉献”的精神。图
为活动现场。 博 轩 摄

▲为使新进员工能够尽快地适应医院环境，以最佳
的状态投入到工作中，近日，市第三人民医院举办了新
进员工岗前培训班，内容包括医院发展史、医院文化、
规章制度等方面，旨在使新进员工进一步了解医院概
况，熟悉各项业务技能，培养新进员工的敬业精神和奉
献精神。 （吴红艳）

▲为进一步加大各级医疗机构临床输血管理委员会
工作力度，切实做好临床用血的规范管理工作，近日，
市卫生局督导组对全市供血库规范化建设进行了督导检
查。在督导检查过程中，督导组成员对发现的问题及时
向被检单位提出反馈意见，并对临床输血工作进行了指
导。通过此次检查，不仅推动了全市供血库规范化建设
进程，还加强了医疗用血单位对临床输血的管理，切实
保障全市临床输血安全。

（郭超群 李燕红）

医 卫 短 波

“你好，王主任，感谢你们救了
俺孩儿的命，我们全家人都感谢你
们……”近日，市第五人民医院儿科
主任王仕奎接到了修武县一对年轻父
母的电话，对方在电话中反复表达着
全家人的谢意，感谢该科医护人员救
了他们孩子的命。

原来，今年5月份，出生才9天的
男婴李某因不吃奶被父母从修武县紧
急送到该科就诊。据孩子的父母介
绍，昨天，他们发现孩子的精神状态
不好后就到当地一家医院就诊，被告
知胆红素指数较高，便开了一些药让
回家吃，结果不见好转。经过一一
系列的检查后，王仕奎发现，孩子
的胆红素指数比较高，全身重度黄
疸，精神状态差，叹息样呼吸。经
过有关专家会诊后，确诊为新生儿
败血症、核黄疸。随后，王仕奎制
订治疗方案，采用给予蓝光照射，
纠正酸中毒，口服肝酶诱导剂，免
疫球蛋白、白蛋白静脉滴注等方法
进行综合治疗，经过一周的精心治
疗和护理，患儿的精神状态明显好
转、肌张力改善、皮肤黄染明显减
轻，不久便康复出院。

近年来，该科凭着扎实的技术和
丰富的临床经验，能够快速准确地诊
断出患儿的病情，并给予有效治疗，
解除患儿的病痛，减轻家长的负担，
受到了患儿家长的好评。据王仕奎介
绍，市第五人民医院儿科起步虽晚，
但在我市卫生系统发展较快。如今，
该科拥有医护人员20名，其中高级职
称 3 人，人才梯度合理，技术人员长
期在郑大一附院、省人民医院等医院
轮流进修。据了解，该科有开放床位
30张（含新生儿病床8张），科室环境
温馨舒适，配置齐全，技术力量雄厚,
拥有标准化病房，独立的新生儿室，
抢救室以及一套完善的管理体系。该
科以常见病、多发病的诊疗为基础，
在临床中不断发展，在呼吸、消化、

血液、神经等系统疾病的诊疗中积累
了丰富的经验，开展了儿童脑性瘫痪
康复治疗工作，尤其在新生儿疾病的
诊治方面处全市领先水平。同时，由
于该科和我市福利机构合作，使该科
对危重患儿和残疾儿童的治疗处理和
善后康复具有独到的经验。此外，该
科在新生儿护理、脑瘫患儿康复、危
重患儿抢救等方面的综合实力走在了
我市卫生系统前列。

“我们尽心，家长放心。”王仕奎
说。该科以为患儿健康为中心、以患
儿利益为基础，以“无愧医护心、留
住患儿心、赢得百姓心”为服务理
念，多年来潜心研究，不断进取，使
医疗水平得到阶梯性提高，不仅为患
儿解除了病痛，还赢得了广大家长的
信赖。

“是你们救了俺孩儿的命”
本报记者 马允安

三甲医院的技术三甲医院的技术
一级医院的收费一级医院的收费
咱老百姓看得起病的医院咱老百姓看得起病的医院

（（原公费医院原公费医院））
急救电话：2310760 2310770

王仕奎（右一）正在和科室医生一起研究患儿的病情。
本报记者 马允安 摄

市第五人民医院儿科主

任、副主任医师，市儿童重症医

学会副主任委员，市儿科专业

委员会副主任委员。

专家链接

王仕奎

健康热线：15893033820
2310722（办）
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本报通讯员 秦 鹏

“去其他医院看病时，大家
都喊我‘老太太’。来这儿住院
后，所有的医生、护士都叫我

‘王奶奶’，我感到心里暖乎乎
的。”在市人民医院眼科病房，今
年已经 80 多岁的王雅文老人激动
地对笔者说。

“你一定要向医院领导反映
一下，表扬表扬眼科的这些孩
子，他们对我就像亲人一样，我
一点儿都没觉得孤独。张医生说
我的病好了，可以出院了。可我
不想出院，住在这儿比在家好。”
王雅文的眼睛拆线后，独自一人
跑到该院党办，高兴地对工作人
员说。

王雅文是济源人，目前居住
在焦作。儿女因工作原因不在身
边，老伴去世后，家里就只剩下
她一个人。不幸的是，她的眼睛
在半年前出了问题，经常感到眼
睛干涩、看不清东西。于是，王
雅文便开始四处寻医。

“年纪大了，儿女又不在身
边，一有问题就赶紧去医院。可
以说，我的眼睛有问题后，大大
小小的医院几乎都去过了，钱没
少花，药没少吃，罪也没少受，
重要的是没有什么效果。”王雅文
说，“那天，我路过市人民医院，
想着是家大医院，技术应该挺好
的，就来试一试。”

该院眼科主任沈玲接诊后经检查发现，王雅文
患的是双眼眼皮松弛症，再加上其患有白内障，所
以会出现看不清东西等症状。随后，沈玲耐心地给
王雅文介绍了病情及治疗方案。

“当沈主任告诉我这个病可以治的时候，我都
高兴地哭了。”王雅文说。做完手术后，王雅文在
护士的搀扶下回到病房，沈玲还专门打来电话询问
情况。

该科医生李娟是王雅文的主管医生，每次李娟
上夜班时，她都会去医生办公室找其聊天。也就因
为这样，李娟才发现王雅文患上了抑郁症。

“可能是治病的时间太长，王奶奶又是一个
人，所以才导致她患上了抑郁症。从那之后，只要
没有手术，我就会去病房和王奶奶聊天。”李娟说。

由于王雅文从住院那天起就没有家人陪护，因
此该科医护人员对她照顾有加。“王奶奶，早饭吃
什么，我给您买。”“王奶奶，我去给您打水。”“王
奶奶，我给您剪剪指甲吧。”“王奶奶，是不是想出
去转转，我陪您去。”“王奶奶，我给您清洗清洗眼
睛，会感觉很舒服的。”“王奶奶，有啥需要，您尽
管说。”……

“都是我的好孩子，连去厕所她们都会搀着
我，去哪儿都会有人跟着，怕我一个人不方便。”
王雅文激动地说，“在家我也没享受到这么好的待
遇，真想住在这儿不走了。”

﹃
我
真
想
住
这
儿
不
走
了
﹄

焦作同仁医院开诊一周年庆典大会现场。 本报记者 朱传胜 摄


